

**CROONENBERGHS** (*Eugène*), Missionnaire de la Congrégation de Marie-Immaculée de Scheut, Curé de Boma (Hasselt, 21.8.1872 — Kermp, 14.3.1941).

Entré dans la Congrégation des missionnaires de Scheut, il y fit ses études philosophiques et théologiques et fut ordonné prêtre le 19 avril 1897. Il partait le 6 juillet suivant pour le Congo où il fit son apprentissage de missionnaire à Moanda. Le Père Croonenberghs s'adapta immédiatement au milieu dans lequel il allait travailler inlassablement pendant dix-sept ans sans rentrer une seule fois en Belgique. Peu après son arrivée à Moanda, il avait été choisi pour exercer le ministère sacerdotal à Boma, où il fut nommé curé. Pendant dix-sept ans, tous les Belges qui débarquaient à Boma y furent accueillis par le Curé Croonenberghs, devenu populaire par son long attachement et son dévouement à son poste sacerdotal. Ses enfants spirituels, il les comptait par milliers, blancs et noirs.

En 1914, peu avant la guerre, il se décida enfin à rentrer en Belgique, la santé fortement ébranlée par un si long séjour sous les tropiques. Il s'embarqua le 23 mars et manifesta le désir de continuer son ministère apostolique dans l'évêché de Liège d'où il était originaire. Il fut nommé vicaire à l'église St-Christophe à Liège, le 27 septembre 1914 ; de là, il passa en qualité de curé à Cahottes le 19 janvier 1920, puis à Hony sur Ourthe le 14 mai 1921 et à Fraiture-Comblain, le 30 juillet 1936. Il prit sa retraite en 1939, avec le titre de curé-émérite à Lens St-Servais, le 19 août (1939). Très fatigué, il se retira à Kermpt où il mourut le 14 mars 1941. On a de lui des lettres parues dans le *Mouvement antiesclavagiste* XXIII, 1911, et 1902, p. 93 et 201.

Il était chevalier de l'Ordre Royal du Lion.

[A. E.]

2 avril 1953.  
Marthe Coosemans.